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Находясь в Дохе,
Александр Лукашенко
вещает об огромных
перспективах белорус�
ско�катарских отноше�
ний. И надо же было та�
кому случиться, что
как раз в эти дни стало
известно о провале одно�
го из распиаренных про�
ектов официального
Минска.

Как сообщает ИТАР�
ТАСС государственная ком�
пания «Белоруснефть» пре�
кращает освоение иранско�
го нефтяного месторожде�
ния Джофеир и вообще
свою деятельность в Иране.
Причиной такого решения
стали разногласия с Наци�
ональной иранской нефтя�
ной компанией (НИНК) –
«по методам и технологиям
ведения работ, а также от�
носительно денежной ком�
пенсации иранской стороне
за использование месторож�
дения».

Впервые об этом проек�
те было объявлено в ноябре
2006 года во время визита

Александра Лукашенко в
Иран. Тогда говорилось,
что достигнута договорен�
ность о совместной разра�
ботке нефтяных месторож�
дений. «Мы здесь получи�
ли полнейшую поддерж�
ку», – хвастался Лукашен�
ко. А официальный сайт
президента Беларуси сооб�
щал, что экономический
эффект от визита оценива�
ется в 350 миллионов дол�
ларов.

Спустя полгода уже ру�
ководитель Ирана Махмуд
Ахмадинежад приехал в
Минск. Гость не скупился
на комплименты хозяину:
«Вы один из самых лучших
моих друзей. У нас нет пре�
пятствий и барьеров для
взаимодействия. У нас есть
огромный потенциал на
долгосрочную перспекти�
ву, который мы должны ре�
ализовать».

– Я особо благодарен
президенту Ирана за под�
держку нашей страны в та�
ком чувствительном вопро�
се, как добыча углеводо�
родного сырья, – отвечал
Лукашенко. – Вы пошли
навстречу всем пожелани�
ям белорусской стороны и
выделили нам то место�

рождение, на которое мы
рассчитывали. Наши спе�
циалисты его исследовали
и готовы сегодня добывать
нефть на иранской терри�
тории.

Впрочем, до первой со�
вместно добытой нефти в
Джофеире оставалось еще
три года с лишним. Когда
же «Белоруснефть» начала
качать «черное золото» из
этого месторождения, про�
ект преподносился как ме�
гауспех официального
Минска.

Впрочем, специалисты
изначально были настроены
скептически. Аналитик Ан�
дрей Корельский заявил
журналу «Эксперт», что
экономика этого проекта
настолько печальна, что ис�
пользовать его по назначе�
нию для топливно�энерге�
тического комплекса Бела�
руси практически невоз�
можно без серьезных убыт�
ков.

Но кто будет слушать
разных спецов, когда есть
политическое решение? И
вот уже в утвержденной Со�
ветом министров стратегии
развития энергетического
потенциала заложено, что
Беларусь за 10 лет добудет

в Иране 9,3 млн. тонн не�
фти.

Но на выходе получи�
лось примерно то же самое,
что со сборкой автомобилей
«Саманд» в Беларуси – про�
вал. Причём если старт про�
екта был распиарен по пол�
ной программе, то о фини�
ше пропаганда предпочла
стыдливо промолчать. «Бе�
лоруснефть» прекратила
всю нефтяную деятельность
в Иране еще в конце июня.
Однако известно об этом ста�
ло лишь почти два месяца
спустя.

В иранских нефтедобы�
вающих кругах объясня�
ют расторжение соглаше�
ния между компаниями
тем, что белорусская сто�
рона не выполнила свои
обязательства по контрак�
ту. Согласно договору,
«Белоруснефть» обязыва�
лась добывать минимум
3,5 тысяч баррелей в сут�
ки, однако, на деле она
производила нефти менее
чем 2,8 тыс.

Ну а Александр Лука�
шенко тем временем обсуж�
дает «конкретные взаимо�
выгодные проекты» в Ката�
ре. Об их провале вы узнае�
те чуть позже :)
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Два события уходя�
щей недели сами по себе
оказались вполне ба�
нальными. Но если по�
ставить их рядом, кар�
тинка получается ди�
коватая.

Итак, Александр Лука�
шенко прямиком из Ката�
ра отправился отдыхать в
Сочи. А пока глава госу�
дарства нежится на пля�
же, недремлющий аме�
риканский доллар взял
очередную планку – 8000
белорусских рублей (это

по курсу «черного рынка»
наличной валюты, на
межбанке «зелёный» уже
подбирается к 10 тыся�
чам).

Прежде всего, мои со�
болезнования тем, кто до
сих пор держит свои сбе�
режения в рублях. Ника�
кие проценты по депози�
там положение не спаса�
ют.

А далее стоит задаться
вопросом: почему в мо�
мент финансового «пожа�
ра» руководитель страны
вместо того, чтобы зани�
маться его тушением, гре�
ется под ласковым сочин�
ским солнышком?

Кто�то скажет: есть На�
циональный банк, на ху�
дой конец, правительство
– пусть они работают. Да,
есть. Но в нынешней Бела�
руси выстроена такая сис�
тема управления, при ко�
торой все сколь�нибудь
значимые решения при�
нимаются Александром
Лукашенко. И, соответ�
ственно, не могут быть
приняты в его отсутствие.

Цена вопроса – около
100 рублей в сутки. С та�
кой скоростью нацио�
нальная валюта обесцени�
вается по отношению к
доллару. В минувшую суб�
боту на «черном рынке» 1

USD стоил около 7300 Br,
сейчас – уже более 8000.

Казалось бы, к чему ве�
дёт промедление, нагляд�
но продемонстрировало
развитие событий на ва�
лютном рынке весной.
«Гроссмейстерская» пау�
за, которую держали вла�
сти, закончилась рекорд�
ной 56%�ной девальваци�
ей.

Но, похоже, это «дос�
тижение» продержится
недолго. Всё идет к тому,
что белорусские власти
его превзойдут.

Однако Александра Лу�
кашенко мирская суета
вокруг презренных денз�
наков не волнует. Он отды�
хает. «И пусть весь мир
подождёт…»
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Организаторы Народ�
ного схода рассказали, как
проходит сбор подписей за
проведение акции. По их
словам, мероприятие ста�
нет дополнительной про�
веркой власти на консти�
туционность, объединит
оппозицию и позволит на�
роду высказать свои тре�
бования к чиновникам.

Прежде всего, представи�
тели оргкомитета уточнили,
что Народный сход не являет�
ся отдельным политическим
движением или партией. Он
даст возможность гражданам
собраться вместе и воспользо�
ваться своим конституцион�
ным правом: сказать, что они
хотят от власти. Во время сбо�
ра подписей среди населения
выделяется два основных бло�
ка вопросов, которые беспоко�
ят людей: возращение былого
уровня жизни и восстановле�
ния законности в Беларуси.

Большинство опрашивае�
мых, по словам организаторов,
реагируют на проведения На�
родного схода позитивно. Не�
которые не только подписыва�
ются, но и сами присоединя�
ются к сбору подписей. В Мин�
ске на данный момент собрано
около тысячи подписей, а что�
бы провести мероприятие го�
родского масштаба необходи�

мы подписи 10% населения
столицы. Или … 130 000 авто�
графов! Однако выход можно
найти в том, чтобы заявить
Народный сход как меропри�
ятие, проходящее лишь в од�
ном или нескольких районах
Минска. Чтобы все было по за�
кону.

Впрочем, термин «закон�
ность» прослеживался на про�
тяжении всей пресс�конфе�
ренции. Партии, движения и
организации, выступающие
за проведение схода, пытают�
ся призвать органы власти к
диалогу. Во избежание прово�
каций могут быть организова�
ны «рабочие дружины», состо�
ящие из представителей вла�
сти и демократической оппо�
зиции.

Возник вопрос: с одной сто�
роны власть критикуют за по�
стоянные нарушения законов
– вспомнить хотя бы акции
молчаливого протеста, где
люди вообще просто гуляли, а
их за это задерживали непо�
нятные люди в штатском, с
другой – с той же властью в
очередной раз хотят пойти на
диалог.

Корреспонденту «Салідар�
насці» пояснили, что главной
целью схода будет само собра�
ние, на котором люди сформи�
руют свои требования. Эти
требования будут переданы
власти, после чего должна пос�
ледовать реакция.

Прозвучало, что в случае
Народного схода важно, чтобы

была массовость, чтобы на фо�
рум пришли не только студен�
ты, но и рабочие.

Сбор подписей за проведе�
ние Народного схода будет
осуществляться вплоть до дня
проведения мероприятия – 8
октября. Планируется, что в
этот день народ соберется на
площадях столицы и еще как
минимум 28 городов Белару�
си. В том, что на данный мо�
мент в Минске собрано всего
около 1000 подписей, органи�
заторы винят лето: более чем
половина квартир просто пус�
тует. Но там, где двери откры�
вают, подписываются доволь�
но охотно. По словам лидера
движения «Говори правду! »
Владимира Некляева, люди о
планирующемся сходе знают.

– Скорее всего, тут работа�
ет принцип сарафанного ра�
дио, – считает политик.

Среди инициаторов На�
родного схода также есть на�
ционал�большевики, которые,
кстати, собирали подписи в
домах на улице Пулихова.
Известно, что там проживает
достаточно много чиновников,
но подписываются за проведе�
ние акции даже там.

Организаторы не знают,
как будут себя вести в случае
повторения событий 19 декаб�
ря 2010. Говорят, что с помо�
щью «рабочих дружин» будут
предупреждать провокации, к
тому же это всего лишь мир�
ное собрание, на котором бу�
дут заданы вопросы.

ПалажанкаПалажанкаПалажанкаПалажанкаПалажанка
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Кася ВІТУШЭВІЧ

Намесніца стар�
шыні зарэгістрава�
нага ў Чэхіі «Мала�
дога Фронту» звяр�
нулася да генераль�
нага пракурора Ры�
гора Васілевіча з
п а т р а б а в а н н е м
правесці праверку ў
Горацкай калоніі №
9, дзе ўтрымліваец�
ца лідэр аб’яднан�
ня.

Зваротам дзяўчына
хоча дамагчыся спы�
нення ціску на яе на�
рачонага Змітра Даш�
кевіча з боку адмініст�
рацыі калоніі. Адпа�
ведны дакумент Наста
адаслала ў панядзелак
заказным лістом.

У звароце, паводле
сайту «Маладога
Фронту», дзяўчына
звяртае ўвагу на пару�
шэнне канстытуцый�
ных правоў зняволена�
га. У прыватнасці, ад�
вакату ўжо тройчы ад�
мовілі ў сустрэчы з
лідэрам моладзевага
руху без тлумачэнняў,
а ад самаго Дашкевіча,
акрамя аднаго ліста,
навінаў няма. За такія
парушэнні адміністра�
цыю Горацкай калоніі
можна прыцягнуць да
адказнасці паводле
крымінальнага кодэк�
су.

У аўторак ці сераду
адвакат збіраецца на�
ведаць Змітра чарговы
раз. Гэтым разам пра
візыт адваката загадзя
папярэдзілі Генпраку�
ратуру і Упраўленне
Дэпартаменту выка�
нання пакарання Маг�
ілёўскай вобласці, а
таксама адміністра�
цыю выпраўленчай
калоніі ў Горках.

«Тут дадзена адмашка на "сё»«Тут дадзена адмашка на "сё»«Тут дадзена адмашка на "сё»«Тут дадзена адмашка на "сё»«Тут дадзена адмашка на "сё»
Як стала вядома «Ма�

ладому Фронту» Зьміцер
Дашкевіч быў пераведзе�
ны ў ПКТ 10 жніўня сро�
кам на 1 месяц. Дагэтуль
лідэр МФ блізу двух меся�
цаў правёў у штрафным
ізалятары, гэтак званым
ШЫЗА. Палітвязень у
першым лісце да нявесты
Насты Палажанкі на�
пісаў: «Мне дазволілі
пісаць, што ў мяне ўсё доб�
ра! Пішу: у мяне ўсё доб�
ра!: )»

– Я ведаю Зьміцера, і да�
датковых словаў, каб паняць
тое, што ён хацеў умясціць тут,
мне не трэба. Усе, хто калі�не�
будзь знаходзіўся ў зняволенні
і прайшоў праз цэнзураванне
сваіх паведамленняў, гэтакса�

ма ведаюць як і што трэба
пісаць такім чынам, каб твае
лісты ўсё ж пабачылі блізкія.
Зьміцер не губляе духу і ніякім
чынам ня хоча непакоіць нас.
Гэта прыклад мужнасці і не�
пахіснасці духу. Але Зьміцер
дае зразумець, што там усё да�
лёка не так, – распавяла намес�
ніца кіраўніка МФ прэс�служ�
бе аб’яднання.

Дзяўчына дзеліцца тым,
што напрыклад, да пазбаўлен�
ня яго магчымасці нармаль�
на харчавацца, забараніўшы
перадачы і абмежаваўшы маг�
чымасць нешта набываць у
мясцовай краме, дазволіўшы
траціць толькі 35 тыс.бел.руб�
лей да канца ўсяго срока,
Зьміцер пастаівўся так:
“Нічога страшнага – яшчэ
ніхто не памёр. : ) Чым менш
ежы – тым больш цьвярозая
галава і бадзёры дух. : )”

Зьміцер піша пра тое, што
тут усім усяроўна на ягоныя
скаргі ў Пракуратуру і Дэпар�
тамент выкання пакаранняў. І
раіць Насце Палажанцы не
губляць на гэта час: “З гэтымі
начальнікамі з ДВП ты не губ�
ляй час. Нічога сэнсоўнага
яны табе не скажуць. Зважаю�
чы на сітуацыю з адвакатамі –
тут дадзена адмашка на ўсё. ”

Дашкевіч ведае пра тое,
што некаторых людзей пачалі
вызваляць. Сам жа Зьміцер
паведаміў, што да яго ніхто
не звяртаўся ні з якімі пра�
шэннямі на памілаванне. Але
дадаў што:” Я недарэмна ўзяў
гэты крыж, каб так проста зда�
вацца” – у лісце Марыне Ло�
бавай.

Гэтаксама Зьміцер Даш�
кевіч перказвае усім самыя
шчырыя вітанні і падзякі за
падтрымку.
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«Четыре сезона» Лук«Четыре сезона» Лук«Четыре сезона» Лук«Четыре сезона» Лук«Четыре сезона» Лукашенкашенкашенкашенкашенкооооо
Анна СНЕЖКИНА

Перед тем, как от�
правится в отпуск в
Сочи, в Катаре Алек�
сандр Лукашенко со сви�
той останавливались в
фешенебельном отеле
Four Season. Как выгля�
дит этот сетевой отель
в Дохе, и где глава госу�
дарства гостил в свой
предыдущий визит в
ОАЭ – далее в фотоот�
чете «Салідарнасці».

Как известно, второй
день Лукашенко в Катаре
был посвящен неформаль�
ным переговорам. Он сно�
ва встретился с главой го�
сударства шейхом Хама�
дом бен Халифой аль�
Тани, как пишет «Советс�
кая Белоруссия», но уже
не в строгих интерьерах
рабочей резиденции эми�
ра, а в фешенебельном оте�
ле Four Season, где распо�
ложилась вся белорусская
делегация.

Отель «Четыре Сезо�
на», или как его еще на�
зывают – «Времена года»,
имеет категорию 5 звезд.
Он расположен на набе�
режной Корниш, в запад�
ной части залива Дохи.
Из его окон открывается
великолепный вид на про�
стирающиеся вдаль воды
аравийского Залива и при�
стань для яхт.

Из описания отеля.
Изящная внутренняя и от�
крытая обеденная терраса –
с действующим на протя�
жении всего дня ресторан�
чиком на берегу, с ливанс�
кой и французской кухней.
Il Teatro – с прекрасной
итальянской кухней. Гриль
у бассейна. Library Bar и
Cigar Lounge. Арабская ко�
фейня и чайный бар.

Это роскошный курорт
с двенадцатью массажны�
ми комнатами, с терапи�
ей для кожи и тела. Пляж,
с полным набором услуг,
и пристань с яхтами для
водных видов спорта.

В 2007�м, в свой преды�
дущий визит в ОАЭ – в
Абу�Даби – Лукашенко со
свитой останавливался в
одном из роскошнейших
отелей мира – Emirates
Palace.

Этот комплекс принад�
лежит правительству горо�
да, а руководство осуще�
ствляется сетью отелей
Кемпински.

Здание отеля – сказоч�
ной красоты дворец с тра�
диционной арабской архи�
тектурой. В центре двор�
цового комплекса возвы�
шается огромный купол,
выложенный цветной мо�
заикой, он окружен купо�
лами поменьше, всего ку�
полов – 114, и каждый из
них украшен золотым
шпилем.

В отеле кроме «обыч�
ных» номеров есть 92 но�

мера категории Suite. Та�
мошние интерьеры могут
посоревноваться в роско�
ши с покоями королевских
дворцов. Все номера офор�
млены в арабском стиле и
оборудованы последними
техническими новинка�
ми.

Несколько лет назад
корреспондент «Салідар�
насці» и еще несколько бе�
лорусских журналистов
побывали на экскурсии в
Emirates Palace. Менеджер
отеля провел группу на ше�
стой этаж – в сьют, где по�
стояльцем был бывший
премьер�министр Брита�
нии Тони Блэр. Сутки про�
живания в таком номере на
тот момент стоили более 10
тысяч долларов. В сосед�
нем сьюте, отметил «гид»,
ранее останавливался Вла�
димир Путин.

Вспомнил менеджер и
про Александра Лукашен�
ко. По его словам, он оста�
навливался на этаж выше.
То есть на самом верхнем
уровне, где апартамента�
ми владеют исключитель�
но шейхи. По их пригла�
шению там и гостил глава
Беларуси. Кстати, верх�
ний этаж Emirates Palace
недоступен для просмотра
«простых смертных».

По последним сообще�
ниям пресс�службы Лука�
шенко, накануне у него со�
стоялся телефонный раз�
говор с президентом Вене�
суэлы Уго Чавесом.

В ходе беседы они до�
говорились о скором дело�
вом визите белорусской
делегации в Венесуэлу.
Также они определятся со
сроками визита Лукашен�
ко в Венесуэлу.

Напомним, неделей
ранее в интернет�СМИ
прошла информация, что
глава Беларуси планиру�
ет отпуск в Сочи. И хотя
в санатории «Белая Русь»
нам сказали, что «если
бы к нам ехал Лукашен�
ко, мы бы уже подпрыги�
вали», по сведениям
АФН, отпускник все�таки
уже там.

Как сообщается на сай�
те, закончив во вторник
визит в Катар, Лукашен�
ко отправился, как и пла�
нировалось, на отдых близ
Сочи. Его остановка там
продлится не более неде�
ли. В следующую среду,
24 августа, ему придется
вернуться в Минск, чтобы
подготовиться к участию
в расширенном заседании
правления Нацбанка РБ,
отягощенного отчетом
правительства по итогам
работы экономики страны
в 1�м полугодии. Того са�
мого совещания, от кото�
рого ждут неких карди�
нальных решений по ва�
лютному рынку Белару�
си…

В четверг утром пресс�
служба Лукашенко под�
твердила: он в Сочи, «где
в течение ближайших не�
скольких дней будет нахо�
диться на отдыхе», сооб�
щает «БЕЛТА».

МИД Чехии не передавал информациюМИД Чехии не передавал информациюМИД Чехии не передавал информациюМИД Чехии не передавал информациюМИД Чехии не передавал информацию
о счетах белоро счетах белоро счетах белоро счетах белоро счетах белорууууусских оппозиционеровсских оппозиционеровсских оппозиционеровсских оппозиционеровсских оппозиционеров

Читайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.com

Министерство инос�
транных дел Чехии оп�
ровергает слухи о пере�
даче банковской инфор�
мации о белорусских оп�
позиционных полити�
ках и общественных ак�
тивистах Беларуси.

Председатель европей�
ского департамента МИД
Чехии Ярослав Курфюрст

в эфире чешского радио
заявил:

— Конечно, мы слыша�
ли эту информацию и не�
медленно начали проверку
ее достоверности. Связав�
шись со всеми возможны�
ми чешскими государ�
ственными органами (Ми�
нистерством юстиции и
другими), мы не выявили
ни одного случая, чтобы
Чехия передала какую�

либо информацию о бело�
русской оппозиции и их
банковские счета белорус�
скому режиму.

Ярослав Курфюрст
добавил, что считает по�
добные запросы белорус�
ской стороны нарушени�
ем международных дого�
воренностей, которые
«созданы для других це�
лей» и «еще больше отда�
ляет режим Лукашенко

от цивилизованного
мира».

Ранее глава Международ�
ного центра гражданских
инициатив «Наш Дом» Оль�
га Карач сообщала «Еврора�
дио», что белорусская сторо�
на спрашивала у чешских
коллег о счетах организации.
Источник в Праге заверил,
что на «Наш Дом» никакой
серьезной информации Бела�
руси не передавали.
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КККККто в Беларто в Беларто в Беларто в Беларто в Беларуууууси зарабатываетси зарабатываетси зарабатываетси зарабатываетси зарабатывает
500 долларов и больше500 долларов и больше500 долларов и больше500 долларов и больше500 долларов и больше
Ирина ОРЛОВА

На фоне всеобщего
усредненного падения
заработной платы в
долларовом эквивален�
те ниже уровня в 500
долларов остаются
виды экономической де�
ятельности, где зара�
ботная плата даже
после девальвации в
среднем все еще превы�
шает этот предел. Ли�
дером по итогам июня
стала ИТ�сфера.

В июне в целом по стра�
не начисленная средняя
зарплата составила
1.782,9 тысяч рублей. По
курсу 5 тысяч рублей за
доллар это составляет 357
долларов, что ниже зара�
ботной платы на конец
прошлого года на 173 дол�
лара (на 37%). По курсу
«черного» рынка (к концу
июня около 6 300 рублей
за доллар) падение долла�
ровой зарплаты за полго�
да составило почти 50%
(280 долларов).

Но и после девальвации
сохранились еще островки
500�долларовой зарплаты,
если рассчитывать ее по
официальному курсу.

Кто остался «бога+
тым»

Лидерство по итогам
июня держит сфера ИТ
или «деятельность, свя�
занная с вычислительной
техникой». По данным
Белстата , зарплата за
июнь в этом секторе соста�
вила 4789,6 тыс. рублей,
что по курсу 5 тысяч рав�
но 958 долларам.

По данным сайта www
.dev.by , который монито�
рит зарплату в ИТ�секто�
ре на основе добровольно
заполненных анкет посети�
телей, она еще выше и в
июне составила 1.244 дол�
лара.

Вероятно , в данном
случае речь идет не обо
всех «айтишниках», а в
большей степени о сотруд�
никах Парка высоких тех�
нологий, где основу зара�
ботка составляют экспор�

тоориентированные про�
екты . П ри этом компа�
нии�резиденты ПВТ осво�
бождены от обязательной
продажи валютной выруч�
ки на бирже, то есть име�
ли возможность продавать
ее по «рыночному» курсу.
Сюда также стоит доба�
вить льготный порядок на�
логообложения.

На фоне двузначной
инфляции и девальвации
в ИТ�секторе обеспечен
самый высокий прирост
реальной заработной пла�
ты. По отношению к
июню прошлого года она
увеличилась почти на
30%. По отношению к де�
кабрю 2010 года � на
18,5%.

Однако даже здесь на�
метилась тенденция к
снижению � по отноше�
нию к маю в июне зафик�
сировано падение реаль�
ной заработной платы в
данном секторе на 2,7%.

Тем не менее «айтиш�
ники», которые по итогам
2009 года были лишь тре�
тьими в топе 500�долларо�
вых зарплат , сегодня с
большим отрывом опере�
жают других лидеров по
зарплате.

Второе место с зарп�
латой в  663 доллара
(3316,1 тыс. рублей) за�
нимает трубопроводный
транспорт (то есть те, кто
качает нефть, нефтепро�
дукты и газ). Причины
сохранения высоких зар�
плат все те же: основа вы�
ручки — валюта плюс
наличие льгот по ее обя�
зательной продаже, по
крайней мере,  в  июне
они еще были у некото�
рых представителей
данной сферы деятель�
ности.

Также остаются выше
500 долларов зарплаты
профессорско�преподава�
тельского состава � 2928
тыс. руб. (585 дол).

Чуть отстают зарплаты
работников финансовой
сферы — 2900 тыс. рублей
(580 дол.) в среднем по фи�
нансовой деятельности.
Однако чуть выше � 2983
тыс. руб. (596 дол.) полу�
чают те, кто занимается

финансовым посредниче�
ством.

Работники воздушного
транспорта получают в
среднем 2880 тысяч руб�
лей (576 дол.).

Замыкают группу сча�
стливчиков, имеющих
зарплату выше 500 долла�
ров в разрезе видов (подви�
дов) деятельности, работ�
ники горнодобывающей
промышленности с зарп�
латой в 2535,6 тыс. руб.
(507 дол.)

Что же касается зара�
ботной платы нефтепере�
работчиков и прочих хи�
миков, которые традици�
онно занимали высокие
строчки зарплатных рей�
тингов, то в опубликован�
ном Белстатом последнем
ежемесячном докладе дан�
ные по зарплате за июнь
для этих подвидов эконо�
мической деятельности не
приводятся.

Однако есть усреднен�
ные квартальные данные .
Средняя зарплата тех, кто
занимается производством
кокса, нефтепродуктов и
ядерных материалов, со�
ставила за II квартал 2 872
243 рубля (575 дол.), в хи�
мическом производстве –
2 998 267 рублей (почти
600 дол.). То есть можно
предположить, что в июне
их зарплата также находи�
лась на отметке выше 2,5
млн. рублей (или 500 дол�
ларов по официальному
курсу).

Ниже 500 долларов зар�
плата врачей без учета
среднего медперсонала
(2497 тысяч рублей) и
представителей науки и
исследований — 2467 ты�
сяч рублей. Средняя зарп�
лата учителей составила
1572 тыс.рублей (чуть
выше 300 дол.)

Если же пересчитать
зарплату белорусов по кур�
су «черного» рынка, то,
увы, окажется, что выше
500 долларов получают
только «айтишники» и те,
кто, «сидит на трубе».
Впрочем, последние рис�
куют выпасть из топа уже
в июле�августе в связи с
резким ростом теневого
курса доллара.

ЛадЛадЛадЛадЛадутькутькутькутькутькооооо
показалпоказалпоказалпоказалпоказал
МясникМясникМясникМясникМясниковичуовичуовичуовичуовичу
«совершенные«совершенные«совершенные«совершенные«совершенные
технологии»технологии»технологии»технологии»технологии»
храненияхраненияхраненияхраненияхранения
яблок –яблок –яблок –яблок –яблок –
кккккоробкиоробкиоробкиоробкиоробки
из−подиз−подиз−подиз−подиз−под
банановбанановбанановбанановбананов

В блогосфере обра�
тили внимание на
визит 13 августа
Михаила Мяснико�
вича на торгово�за�
купочное оптово�
розничное КУП
«Партизанское»,
где премьер�ми�
нистр ознакомился с
организацией заго�
товке и хранения
плодоовощной про�
дукции.

В ходе этого визита
председатель Минго�
рисполкома Николай
Ладутько сообщил, что
технологии хранения
плодоовощной продук�
ции в столице постоян�
но совершенствуются.

– Мы отмечаем, что
из года в год объемы
растут, — заявил Ла�
дутько. — В этом году
мы выходим более чем
на 60 тыс.т. хранения в
современных условиях.

В свою очередь Мяс�
никович отметил, что
перед Минском постав�
лена задача выйти на за�
готовку минимум 15
тыс.т яблок.

Блогер malishevsky
изучил фотохронику
визита и обратил вни�
мание, что «совершен�
ные технологии» пред�
ставляют собой хране�
ние яблок в коробках
из�под бананов.

– Больше бананов
съедим – лучше ябло�
ки сохраним! – заклю�
чает он.
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СКАНДАЛЫ

Станут ли белорСтанут ли белорСтанут ли белорСтанут ли белорСтанут ли белорууууусы жить лучшесы жить лучшесы жить лучшесы жить лучшесы жить лучше
после продажи «Белтрансгаза»?после продажи «Белтрансгаза»?после продажи «Белтрансгаза»?после продажи «Белтрансгаза»?после продажи «Белтрансгаза»?
Татьяна ГОЛУБОВИЧ,
Владислав ПРОТАСКИН

Окончательные дого�
воренности по введению
с 2012 года понижающе�
го коэффициента при оп�
ределении цены на газ
для Беларуси будут увя�
заны с приобретением
Газпромом оставшихся
50% в «Белтрансгазе».
Спасет или погубит бе�
лорусскую экономику
продажа «Белтрансга�
за»?

«Белтрансгаз» не входит
в число «коронных брилли+
антов»

Вопрос дня: чем чревата
для Беларуси продажа «Бел�
трансгаза»? Политолог, руко�
водитель программы «Россия
— ЕС» Финского института
международных отношений
Аркадий МОШЕС убежден,
что с учетом того перечня оп�
ций, который есть у белорус�
ского руководства, продажа
«Белтрансгаза» не является
для него «самой болезнен�
ной».

— Эта собственность не вхо�
дит в число «коронных брил�
лиантов». Значительную часть
газовой инфраструктуры Бела�
русь утратила давно, получи�
ла за это достаточно хорошие
деньги и может еще кое в чем
выиграть, — поясняет эксперт
«Завтра твоей страны». — Про�
давая Газпрому эту собствен�
ность, можно получить допол�
нительные гарантии транзита
энергоносителей через Бела�
русь, что, в общем, в нынеш�
ней ситуации не так уж и пло�
хо. Это наименее болезненно и
наиболее логично.

Как отмечает политолог,
отдавая «Белтрансгаз», ни с
чем реально стратегически
важным белорусское руковод�
ство не расстается, в отличие
от Украины, если бы, скажем,
на аналогичный шаг пошло
тамошнее правительство.

— Я считаю, что реаль�
ный стратегический выбор
находится не в плоскости «что
продать», а в плоскости «как
производить глубокое рефор�
мирование белорусской эко�
номики и выстраивать заново
внешнеполитическую систе�

му взаимоотношений Белару�
си». Это совершенно другая
постановка вопроса, — под�
черкивает Аркадий Мошес.
— А если мы думаем, как
прожить еще несколько не�
дель, и где перехватить еще
денег, то продажа «Белтранс�
газа» является логичным и не
очень болезненным выбором.
Если за это действительно
удастся получить серьезные
энергетические преферен�
ции, то это объективно непло�
хо.

Белорусские власти сда+
ют свой козырь

Отечественные эксперты
считают, что, если экономи�
ка и не улетит в трубу после
продажи «Белтрансгаза», все
равно цена вопроса для Бела�
руси очень высока.

— На фоне того, что мно�
гие европейские государства
в рамках требований Евросо�
юза о разделении транспор�
тировки газа и производства
газа стремятся вернуть в гос�
собственность свою газовую
трубу, а Украина жестко дер�
жит транспортную систему в
своих руках, позиция бело�
русской стороны выглядит не�
сколько нелогично, — отме�
чает обозреватель газеты «Бе�
лорусы и рынок» Татьяна Ма�
ненок.

В Беларуси два газопрово�
да: «Ямал�Европа», который
полностью принадлежит Рос�
сийской Федерации и обслу�
живается «Белтрансгазом», и
белорусская газотранспорт�
ная система, 50 % которой
уже продано и принадлежит
Газпрому. Проектная мощ�
ность «Ямал—Европы» фак�
тически заполнена – это 33
миллиарда кубометров газа.

— Через белорусскую га�
зотранспортную систему
транзитом проходит около 14
миллиардов кубометров газа
в год. Хотя объективно потен�
циальная мощность выше,
как минимум, в два с полови�
ной раза. – говорит эксперт.
— Ни в одном государстве
мира «Газпром» не владеет
полностью газотранспортной
системой.

Получается, белорусские
власти «сдают» козырь, кото�
рый позволяет постоянно вы�
торговывать более оптималь�
ные условия поставок природ�
ного газа для страны.

Впрочем, подчеркивает
Татьяна Маненок , следует
учитывать, что осенью теку�
щего года Россия планирует
запустить Nord Stream («Се�
верный поток»). Этот газопро�
вод, проложенный по дну Бал�
тийского моря в Германию,
может существенно снизить
зависимость России от тран�
зитных государств, в том чис�
ле и Беларуси.

— С введением в эксплуа�
тацию «Северного потока»
Беларуси будет сложнее вы�
торговывать цену на газ. Фор�
мально белорусская сторона
поступает сейчас верно. Пока
труба не обесценилась, она
предлагает ее приватизацию
, — отмечает эксперт .

Но все�таки надо реально
оценивать значение белорус�
ской газотранспортной систе�
мы. Это самый короткий
транзит газа в Западную Ев�
ропу. Если бы белорусская
труба не была нужна «Газпро�
му», то он и гроша ломаного
за нее не дал бы.

— Я так понимаю, бело�
русская сторона торгуется не
только за цену газа и условия
поставки газа в следующем
году, но и на перспективу. Это
важно сейчас «застолбить»,
потому что потом будет гораз�
до сложнее, — отмечает Тать�
яна Маненок . — Для Белару�
си цена вопроса очень высока.

«Продажа Белтрансгаза
не решит проблем белорус+
ской экономики»

Со следующего года начи�
нают постепенно вводиться в
действие соглашения, касаю�
щиеся построения единого
экономического пространства
на территории Беларуси, Ка�
захстана и Украины. А это
значит, существенно возрас�
тет конкуренция на общем
рынке. Надо иметь в виду, что
продукция белорусских
предприятий (машинострое�
ния, деревообработки, легкой
и пищевой промышленнос�
ти) экспортируется преиму�
щественно в Российскую Фе�
дерацию. Выдержат ли эту
конкуренцию белорусские
предприятия, для которых
сегодня цена на газ как ми�
нимум в два раза выше , чем
для российских субъектов хо�
зяйствования?

— На сегодняшний день
наша страна � крупнейший

потребитель природного газа.
В начале 19 90�х годов это
было 12 млрд., сейчас это 22
млрд. кубометров. Это очень
высокое потребление, — счи�
тает Татьяна Маненок.

Многие российские экс�
перты прогнозируют, что у
Беларуси неплохие шансы
получить от России значи�
тельные скидки, как это было
в 2008�м, 2009�м и в 2010 го�
дах, когда на поставки в Бела�
русь действовал понижаю�
щий коэффициент — 0,67,
0,8 и 0,9 от европейской цены
соответственно. Средняя цена
для Беларуси за прошлый
год составляла 187 за 1 тыс.
кубометров. А когда с 1 янва�
ря 2011 года действие коэф�
фициента прекратилось, в
первом квартале 2011 года
пришлось заплатить уже 223
доллара за 1 тыс. кубометров,
во втором – 244.

— Впрочем, даже, если
белорусская сторона сможет
выторговать значительную
скидку на газ, это вряд ли спа�
сет отечественную промыш�
ленность, которой требуется
структурная перестройка. А
правительство упустило вре�
мя и возможности для сниже�
ния энергоемкости экономи�
ки, — предупреждает Татья�
на Маненок.

Ситуация коренным обра�
зом не изменится и в случае,
если Россия установит интег�
рирующий коэффициент и
предоставит рекордную скид�
ку при поставке газа в буду�
щем году.

— «Газпром» все равно
остается монополистом по по�
ставкам газа в Беларусь. Бо�
роться с монополистом мож�
но только одним способом –
создавая альтернативные ва�
рианты привлечения природ�
ного газа, что хорошо пони�
мают в Евросоюзе, — говорит
Татьяна Маненок. — В стра�
нах ЕС российский газ сегод�
ня встречает жесткую конку�
ренцию: альтернативные
предложения появляются и
по сланцу, и по сжиженному
газу. «Газпром» теряет объе�
мы продаж на европейском
рынке.

Выторговав для себя более
дешевую цену на российский
газ, Беларусь тактически вы�
играет на определенный про�
межуток времени, но все про�
блемы отечественной эконо�
мики, связанные с высоким
потреблением энергоресур�
сов, сохраняются. Их не решит
и продажа «Белтрансгаза».
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ПРОФСОЮЗЫ
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Мать погибшего 25 ок�
тября 2010 года во время
взрыва на фабрике СООО
«Пинскдрев � ДСП» опера�
тора автоматических и
полуавтоматических ли�
ний Евгения Рапуты Люд�
мила Рапута пытается
через суд добиться ком�
пенсации морального вре�
да за смерть сына.

Администрация «Пинск�
древа» отказывается удовлет�
ворить просьбу женщины,
ссылаясь на то, что все выпла�
ты были сделаны жене погиб�
шего рабочего.

В то же время, со слов Люд�
милы Рапута, на момент, ког�
да произошла трагедия, сын
уже несколько месяцев не жил
со своей семьей.

– Женщина одна содер�
жит дочь�студентку, – расска�
зал профсоюзный юрист Вла�
димир Малей. – Муж умер
еще в 2004 году. В 2010 она

потеряла сына. Женщина до
сих пор не может оправиться
от потрясения. Ей пришлось
долго лечиться. Но админис�
трация «Пинскдрева» не же�
лает выплатить матери ком�
пенсацию, хотя было столько
сообщений в прессе, обяза�
тельств, обещаний помочь
справиться с горем.

Владимир Малей уверен,
что администрация, чья ха�
латность привела к человечес�
ким жертвам, обязана компен�
сировать моральный вред ма�
тери погибшего рабочего. Од�
нако женщине будет не про�
сто доказать свою правоту в
суде без квалифицированной
помощи.

– Судья, отказавшая мне в
допуске, ссылается на то, что
суть иска не подпадает под
сферу трудовых отношений.
Но ведь сын женщины, кото�
рая, кстати сказать, состоит в
нашем профсоюзе, погиб на
производстве, – пояснил Вла�
димир Малей.

Людмила Рапута требу�
ет взыскать с администра�
ции СООО «Пинскдрев �
ДСП» 20 миллионов рублей.
В то же время, как было от�
мечено в сообщении, разме�
щенном на сайте компании,
в целом выплаты семьям по�
гибших составили по 100
млн. рублей каждой. «Руко�
водство и весь коллектив
холдинга скорбят, – говори�
лось в дни трагедии в сооб�
щении компании. – Это ог�
ромная трагедия для нас.
Мы не оставим без помощи,
как материальной, так и мо�
ральной, ни одного из пост�
радавших и их семьи».

– Однако мать погибшего
рабочего оставили без помо�
щи. Более того, вынуждают её
идти в суд, и ко всему проче�
му лишают возможности вос�
пользоваться помощью юрис�
та, – отметил Владимир Ма�
лей.– Мы считаем отказ суда
незаконным, поскольку в со�
ответствии со статьей 62 Кон�

ституции каждый гражданин
имеет право на юридическую
помощь для осуществления и
защиты прав и свобод, в том
числе право пользоваться в
любой момент помощью адво�
катов и других представите�
лей в суде. А в соответствии со
статьей 72 Гражданского про�
цессуального кодекса уполно�
моченные общественных объе�
динений имеют право пред�
ставлять и защищать закон�
ные интересы своих членов в
суде, если это право им предо�
ставлено законом или уста�
вом. Устав профсоюза РЭП нам
такое право предоставил. Люд�
мила Рапута обратилась с жа�
лобой на определение суда
Пинского района и города
Пинска об отказе в допуске к
участию в деле представите�
ля профсоюза РЭП.

Следующее заседание суда
по делу матери погибшего ра�
бочего состоится 5 сентября.

Зампрокурора ВитебскЗампрокурора ВитебскЗампрокурора ВитебскЗампрокурора ВитебскЗампрокурора Витебской области откой области откой области откой области откой области отказался выдатьазался выдатьазался выдатьазался выдатьазался выдать
работницам документ, подтверработницам документ, подтверработницам документ, подтверработницам документ, подтверработницам документ, подтверждающий нарждающий нарждающий нарждающий нарждающий нарушенияушенияушенияушенияушения
ууууусловий трсловий трсловий трсловий трсловий труууууда на их рабочем местеда на их рабочем местеда на их рабочем местеда на их рабочем местеда на их рабочем месте

Заместитель проку�
рора Витебской области
г�н Шалухин отказался
выдать кладовщицам
ОАО «Витебскмясомол�
пром» копию постанов�
ления департамента го�
сударственной инспек�
ции труда о привлече�
нии к административ�
ной ответственности
представителя работо�
дателя за нарушение
правил охраны труда.

Напомним, кладовщи�
цы склада № 2 ОАО «Витеб�
скмясомолпром» отказа�
лись платить недостачу в
размере почти 90 милли�
онов рублей, потому что их
вина не была доказана. По
просьбе работниц департа�
мент государственной инс�
пекции труда организовал
проверку, в результате ко�
торой были выявлены нару�

шения условий труда на
складе. В частности, работ�
ницам не выдавалась теплая
одежда (на складе товар хра�
нится в холодильных и мо�
розильных камерах, и кла�
довщицам приходилось ра�
ботать при низких темпера�
турах). Также сотрудники
департамента посчитали
нарушением плохое освеще�
ние склада. За эти наруше�
ния ответственное должно�
стное лицо предприятия
было оштрафовано.

На основании результа�
тов проверки работницы
имели право расторгнуть
контракт, поскольку нани�
мателем были нарушены его
условия. Но директор снача�
ла издал приказ об увольне�
нии кладовщиц по соглаше�
нию сторон, а когда работни�
цы отказались от такой фор�
мулировки, одну уволил по
недоверию, а вторую – за
систематическое неиспол�
нение обязанностей.

Работницы и защищаю�
щий их интересы юрист
профсоюза РЭП Валерий
Мисьников уверены, что ре�
альная причина увольнения
заключается в том, что ра�
ботницы отказались компен�
сировать недостачу и потре�
бовали найти настоящих ви�
новных.

Кладовщицы через суд
добиваются признания
увольнения незаконным.
Для этого им необходимы
были копии результатов про�
верки департамента инспек�
ции труда, доказывающие
наличие нарушений со сто�
роны работодателя.

– Г�н Шалухин обосновал
свой отказ выдать нам копию
постановления о привлече�
нии к административной от�
ветственности представителя
работодателя за нарушение
правил охраны труда тем, что
работницы не считаются при�
частными к этому делу, – со�
общил профсоюзный юрист.

– Но как же они не причаст�
ны, если именно они обрати�
лись в департамент? Это же
их права были нарушены. У
нас и ответ департамента есть,
в котором так и сказано: де�
партаментом рассмотрено
ваше обращение, проведена
внеплановая проверка и выяв�
лены нарушения со стороны
работодателя. Более того, со�
гласно законодательству, ко�
пия по делу об администра�
тивном правонарушении вру�
чается по ходатайству лица,
в отношении которого оно вы�
несено, потерпевшего, их
представителей, защитни�
ков. Поэтому, я даже не знаю,
как можно прокомментиро�
вать ответ зампрокурора. Могу
только предположить, что он
препятствует работницам в
получении документа, кото�
рый может повлиять на реше�
ние о признании их увольне�
ния незаконным.

www.praca+by.info

www.praca+by.info
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Министр информа�

ции рассказал, когда
страна будет жить так,
как показывает БТ, бу�
дут ли акционировать
госиздания и почему по�
лезно читать и выписы�
вать «пропаганду лжи».
Самые яркие высказыва�
ния Олега Пролесковско�
го на онлайн�конферен�
ции БЕЛТА.

О рейтинге телеканалов и
сказках оппозиции

— Наши телеканалы в
Беларуси по рейтингу обхо�
дят российские, — заявил
Пролесковский. — На первом
месте ОНТ, затем — БТ, на
третьем — СТВ. Почему? Это
требует большого анализа...

Житель Минска, устав�
ший от дилетантского бреда
и вранья ведущих, поинтере�
совался: когда в студию ново�
стей уже начнут приглашать
независимых экспертов и по�
литологов. Пролесковский на
это заявил, что «многие так
называемые независимые эк�

сперты просто не приходят на
них, игнорируют прямой раз�
говор. …Проблемы распрост�
ранения и получения альтер�
нативной информации в Бе�
ларуси не существует, и это
большие сказки нашей оппо�
зиции, что ее в чем�то зажи�
мают, не пускают куда�то (она
зачастую сама никуда не
идет)».

Как «Советская Белорус+
сия» наводит шорох на мес+
тах

— Калi краiна будзе жыць
так, як гэта паказваюць/
пiшуць дзяржаўныя сродкi
масавай iнфармацыi?

— Есть две крайности.
Некоторые СМИ занимают
не всегда объективную по�
зицию, полностью игнори�
руют недостатки (а, как у
любой страны, в Беларуси
есть как положительные
стороны, так и недостатки).
Но большинство государ�
ственных изданий, и в пер�
вых рядах «Советская Бело�
руссия», дают достаточно
критики, которая наводит
шорох на местах, в рядах уп�

равленцев, чиновников.
Есть вторая часть журнали�
стики, где нет ни одного хо�
рошего слова о стране, обще�
стве, где радуются всем по�
ражениям. А истина посе�
редине.

Дотационная государ+
ственная пресса… грезит о
рынке?

— Я уверен, что в рыноч�
ных условиях большинство
наших газет («Советская Бе�
лоруссия», «7 дней» и др.)
камня на камне не оставят от
так называемых независи�
мых газет. Рейтинги наших
изданий намного выше, чем
у так называемых оппозици�
онных газет, а по количеству
подписчиков — это просто
небо и земля. Более того, наши
издания в непростое экономи�
ческое время в состоянии вый�
ти на самоокупаемость. Но мы
держим небольшую подушку
безопасности.

Зачем заставляют читать
пропаганду лжи

— Почему на предприя�
тиях и в учреждениях есть
обязательные планы подпис�

ки на государственные изда�
ния, которые никто не хочет
добровольно выписывать и
читать эту пропаганду лжи?

— Это больше вопрос к
руководителям предприя�
тий. Но я не вижу ничего пло�
хого в том, что на предприя�
тии, в цеху будут находиться
газеты и журналы. Это, по
моему мнению, совсем даже
неплохо. Считаю, что на пред�
приятиях газеты и журналы
должны быть.

Почему «СБ» не уйдет с
молотка

Олег Пролесковский зая�
вил, что акционирование и
последующая продажа цент�
ральных государственных га�
зет не планируется.

— Мы пойдем по пути со�
здания холдингов, проще го�
воря, издательских домов.
Здесь будет и оптимизация,
и т.д. …Но несколько государ�
ственных изданий все равно
будет. Это обычная практика,
во всяком случае, для постсо�
ветского пространства. Если
государство не возьмет на себя
поддержку изданий для мо�
лодежи, на темы культуры и
тому подобных, то они попро�
сту не выживут и пропадут.

«Стоп−бензин−3»: силовики и «тихари»«Стоп−бензин−3»: силовики и «тихари»«Стоп−бензин−3»: силовики и «тихари»«Стоп−бензин−3»: силовики и «тихари»«Стоп−бензин−3»: силовики и «тихари»
пропиарили акциюпропиарили акциюпропиарили акциюпропиарили акциюпропиарили акцию
Татьяна ГУСЕВА

По мнению экспертов,
третья акция протеста
автолюбителей оказа�
лась эффективной, не�
смотря на то, что им не
удалось заблокировать
главные проспекты сто�
лицы. Власти, перекрыв
движение в центре города,
сделали дополнительный
пиар акции. Пустынный
проспект и невероятная
концентрация гаишни�
ков, милиционеров и «ти�
харей» привлекли внима�
ние тех, кто ничего не
слышал о протесте про�
тив повышения цен на
топливо.

— Чего добивались орга�
низаторы акции? — задается
вопросом руководитель ин�
формационно�просветительс�
кого учреждения «За Авто»
Артем Шарков. — Заблоки�
ровать проспект! По сути это

получилось. Правда, сделали
это сотрудники МВД. Значит,
акция удалась! (Смеется).

Артем Шарков уверен, что
снижение активности участ�
ников акции «Стоп�бензин»
временное, и впереди новые
акции протеста.

— В связи с санкциями в
отношении «Белнефтехима»
ожидается повышение цен на
резину. Запчасти поднимут�
ся в цене. Впереди горячая
осень.

Политолог Александр
Класковский считает, что
эффект, которого хотели до�
биться участники акции
«Стоп�бензин�3» достигнут
действиями милиции и спец�
служб: налицо пробки и па�
ралич движения.

— В результате достиг�
нут общественный резонанс.
Люди видят, что происхо�
дит на улицах города, и ин�
тересуются этим событием,
— сказал в беседе с коррес�
пондентом «Салідарнасці»
Александр Класковский. —
Организаторы действуют в
подпольных условиях, по�

скольку ужесточены меры
за несанкционированные
мероприятия. Милиция на�
поминала о том, что органи�
зация и участие в них мо�
жет повлечь за собой наказа�
ние вплоть до лишения сво�
боды. Поэтому от акций ди�
станцируются люди, кото�
рые поначалу имели к ним
отношение. На помощь при�
ходит враг авторитарного
режима — Интернет, соци�
альные сети. Властям тяже�
ло бороться с этими струк�
турами, но они набираются
опыта и извлекают уроки.
Смотрите: нынешняя акция
«Стоп�бензин» стала дублем
второй, когда силовыми ме�
тодами был заблокирован
въезд на проспект. Во время
первой акции гаишники ра�
стерялись, и Лукашенко вы�
нужден был закрутить цены
на бензин. Теперь подобные
акции пресекают.

Акция «Стоп�бензин�3»
была менее массовой, чем
первая. Но, по мнению
Александра Класковского, в
Беларуси при жестких реп�

рессиях массовость не есть
показатель температуры в
обществе.

— Страх — грубый и
сильный фактор. Власти пе�
ремололи протесты молчали�
вых сред. Если акция мало�
численна, это не значит, что
людей не волнует повышение
цен на бензин. Молчаливая
среда на Комаровке показа�
тельна. Властям сложно было
отличить покупателей с авось�
ками от революционеров со�
циальных сетей. Получается,
с одной стороны, власти ду�
шат протесты в зародыше,
разбиваясь в дым, чтобы не
допустить их проявления. А
с другой понимают, что мож�
но сорвать гайки, постоянно
их закручивая. Поэтому
власть будет стремиться
умаслить пролетариев: печа�
тает пустые деньги, старает�
ся «гибкость» проявлять,
объявив об альтернативном
«Народнаму сходу» Всебело�
русском патриотическом на�
родном собрании, таким об�
разом создавая имитацию
народной поддержки.
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СКАНДАЛЫ

ЮРИСКОНСУЛЬТ

«Вы у меня просто крадете деньги»«Вы у меня просто крадете деньги»«Вы у меня просто крадете деньги»«Вы у меня просто крадете деньги»«Вы у меня просто крадете деньги»
На очередном заседа�

нии исполкома Нацио�
нального олимпийского
комитета председа�
тель Белорусского лыж�
ного союза Наталья
Петкевич выступила с
разгромной речью.

Как сообщает «Прес�
сбол», бывший заместитель
главы президентской адми�
нистрации заявила:

—В этом году мы впер�
вые столкнулись с колос�
сальной проблемой. Я про
денежные средства, кото�
рые мы даем, скажем, по
нашим контрактам предста�
вительству НОКа. Мы в об�
щем нормально смотрели на
то, что отжимают 15 про�
центов от даваемого. Да,
есть определенные условия.
Мало того что я нахожу спон�
соров — ногами, головой,
руками, неважно, — с меня
брали 15 процентов. Ну хо�
рошо, я согласна. Однако
сегодня с меня берут 30! Но,
ребята, погоны у всех боль�
шие, идите выискивайте
себе эти деньги. Однако вто�
рая проблема — я их взять
не могу!..

НОК — это чиновники!
Имею в виду представитель�
ство НОКа. Я собираю эти
деньги не вам — на спорт!
Ребята, я вам в следующем
году ни одного контракта не
дам! Мне сегодня предста�
вительство НОКа должно
360 миллионов! Если бы я
знала, ни копейки сюда не
принесла бы! И не принесу
вам в следующем году! Чего
у меня их забирать?! Ну, так
мы будем находить други�
ми способами, если вы во�
обще ничего... Вы брали 15
процентов вообще ни за что,
абсолютно!

Говорю не потому, что
очень себя люблю и так да�
лее. Любой другой на моем
месте... Ну, возьмите свои
15 процентов — на бумаж�
ку, на зарплату, на загран�
командировку. Остальное
мне отдайте — нам в спорт
надо! Но вот то, что неожи�
данно произошло сейчас, —
“налог” с меня за полгода с
15 процентов увеличили до
30 и даже с 30 мне не дают
— это преступление! При�
чем вы понимаете, что все
курируют — по управлени�
ям физкультуры, по Минс�
порта. Мы живем только на

спонсорские деньги, и вы у
меня их просто крадете.

Вы посмотрите: на зарп�
латах у нас в федерациях
сидят, работают один�два
человека, и все. Мы уже су�
точные спортсменам не
даем. Я вам честно скажу,
не соблюдаем законодатель�
ство, прекратили давать су�
точные в пути — потому что
нет денег. Сегодня сбор в 5
тысяч евро — это реально
сбор в 7 тысяч, а то и в 10, по
курсу Нацбанка. Поэтому о
чем мы говорим? Давайте
этот вопрос каким�то обра�
зом решать, потому что,
еще раз повторю, в следую�
щем году будет плохо всем.
Я не буду больше занимать�
ся поиском спонсоров. Вы
должны понимать, что если
вы их не можете найти и за�
бираете у меня деньги, зна�
чит, вы их не найдете и в
следующем году.

Пока Петкевич не закон�
чила горячий спич, никто
не рискнул ее перебить.
Лишь когда помощник пре�
зидента Игорь Заичков
предложил задавать вопро�
сы, вице�президент НОКа
Геннадий Алексеенко ре�
шил уточнить: “Наталья

Владимировна, я не очень
понял по представитель�
ству”. Оказалось, что речь о
представительстве НОКа в
Минске.

Здесь заседающие, види�
мо, специально для прессы,
поспешили объяснить ситу�
ацию с пресловутыми про�
центами: де, сами понимае�
те, налоги, туда�сюда. Хотя
контекст эмоционального
выступления Петкевич, что
очевидно, высветил совсем
другую суть дела. Тем бо�
лее что в обозримом перио�
де ни по одному налогу с 15
до 30 процентов ставка не
менялась. Немудрено, что
исполком быстренько сме�
нил опасную тему, отмеча�
ет «Прессбол».

Поражает то обстоятель�
ство, что даже Наталья Пет�
кевич, обладающая доволь�
но влиятельными связями,
не смогла получить деньги,
которые сама же собрала у
спонсоров! Очевидно, что до
выступления на исполкоме
НОКа она предпринимала
попытки урегулировать
проблему без скандала. Но
ничего из этого не вышло.
Весьма показательная исто�
рия.

Владимир Некляев бВладимир Некляев бВладимир Некляев бВладимир Некляев бВладимир Некляев бууууудет защищатьдет защищатьдет защищатьдет защищатьдет защищать
своего адвокатасвоего адвокатасвоего адвокатасвоего адвокатасвоего адвоката
Ольга СЛУЦКАЯ

Адвокату экс�канди�
дата в президенты Та�
маре Сидоренко сообщи�
ли, что действие ее ли�
цензии прекращено. О
причинах такого реше�
ния адвокат с 33�лет�
ним стажем не знает.
Лидер кампании «Гово�
ри правду» Владимир
Некляев готов высту�
пить в защиту своего
адвоката.

О прекращении дей�
ствия лицензии Тамара
Сидоренко узнала вече�
ром во вторник, когда ее
не допустили на аттеста�
цию в коллегию адвока�
тов. Адвокат отказалась
комментировать «Салі�
дарнасці» данное собы�

тие, поскольку о причи�
нах ей ничего неизвестно,
а «предполагать можно
все, что угодно». Никаких
письменных подтвержде�
ний прекращению лицен�
зии нет.

Эту информацию под�
твердила начальник управ�
ления адвокатуры и лицен�
зирования юридической
деятельности Министер�
ства юстиции Галина Гриш�
ковец.

– Как юрист, я опери�
рую фактами. На сегодня
документа, подтверждаю�
щего прекращение дей�
ствия лицензии Тамары
Сидоренко, нет, – сказала
сотрудница министерства в
разговоре с корреспонден�
том «Салідарнасці».

Подзащитным Тамары
Сидоренко был также Алесь
Михалевич. Адвокат кон�
сультировала еще одно фи�

гуранта дела 19 декабря –
Федора Мирзоянова.

В декабре 2010 года Та�
мара Сидоренко получила
грамоту Министерства юс�
тиции. Около года назад ее
награждали на республи�
канской коллегии адвока�
тов. По словам собеседни�
цы, за годы работы в ее ад�
рес не поступало замечаний
и выговоров.

В беседе с корреспонден�
том «Салідарнасці» Тамара
Сидоренко заявила о наме�
рении выяснить причины,
по которым было прекраще�
но действие лицензии, и
обжаловать это решение.

Ее подзащитный Влади�
мир Некляев уверен, что
действия Минюста не что
иное, как политическое
преследование.

– Пасля таго, як юрыс�
ты�абаронцы Дар’я Ліпкіна
і Ганна Бахціна, якія абара�

нялі Мікіту Ліхавіда і Ірыну
Халіп, прайшлі пераатэста�
цыю Мінюста, я меркаваў,
што ўлада ўзялася за розум
і спыніць пераслед адвака�
таў, якія выконваюць свій
прафесійны абавязак. Ака�
залася – не. Гэта помста за
сумленне. Няглядзячы на
тое, што працэс па нашай
справе быў выключна палі�
тычны, Тамара Сідарэнка ні
на адным паседжанні не вы�
карыстоўвала палітычныя
фармулеўкі – толькі юры�
дычныя аргументы. Гэта
кволая, маленькая жанчына
вельмі цвердая ў адстой�
ванні праўды. Рашэнне
Мінюста я лічу помстай не�
прафесіяналаў прафесіяна�
лу.

Владимир Некляев соби�
рается помогать своему ад�
вокату, как любому челове�
ку, чьи права попираются
властью.


